

CHAISES MUSICALES. Le directeur de l'Aménagement de l'environnement et des constructions (DAEC) Maurice Ropraz aura un nouveau bras droit dès le 1^{er} septembre: Olivier Kämpfen est nommé secrétaire général de la DAEC. Agé de 45 ans, cet économiste succédera à Pascal Aebly, nommé secrétaire général de la Direction des finances.

La Gruyère / Jeudi 27 juin 2013 / www.lagruyere.ch



J.-F. Steiert seul en lice

ELECTION COMPLÉMENTAIRE. Les socialistes fribourgeois avaient l'embaras du choix. Leur comité s'est décidé à l'unanimité pour Jean-François Steiert. Ce dernier sera le seul candidat du PSF à l'élection complémentaire du 22 septembre en vue du remplacement de la conseillère d'Etat démocrate-chrétienne Isabelle Chassot. Jean-François Steiert doit encore être adoubé le 3 juillet par le congrès du parti.

Plusieurs personnalités avaient manifesté leur intérêt ou avaient été approchées par les instances du parti. Les fédérations ont présenté, pour la Sarine-Campagne, David Bonny, deuxième vice-président du Grand Conseil, et pour la ville de Fribourg, la députée Andrea Burgener. En outre, le comité avait contacté le préfet de la Sarine Carl-Alex Ridorez ainsi que les députés Xavier Ganiot et Raoul Girard. Tous trois ont souhaité, pour l'heure, continuer à se consacrer à leurs tâches politiques respectives.

le président du parti Benoît Pillier. Selon celui-ci, l'important est «d'avoir la bonne personne, au bon moment, au bon endroit». David Bonny, dont le nom avait beaucoup circulé, n'a «aucun problème avec ce choix». Comme ancien président du parti, il sait ce qu'il faut pour avoir une stratégie gagnante, explique-t-il.

Ne surtout pas fragiliser le candidat

Pas question de partir avec une double candidature, pas plus devant le congrès, que devant le peuple. «Un double ticket ne peut que fragiliser les candidats dans ce cas de figure». Le 22 septembre, il s'agit «d'aller chercher un siège». L'ancien président est persuadé que la stratégie suivie est la bonne: la campagne sera très courte et Jean-François Steiert est plus connu. «D'ailleurs, la discussion a été brève et il n'y a pas eu de vote», dit-il. L'ex-président du PSF laisse cependant toutes les portes ouvertes pour l'avenir. «Mais une chose après l'autre.» Agé de 52 ans, Jean-François Steiert est



La candidature de Jean-François Steiert doit encore être avalisée par le congrès du PSF, le 3 juillet.

conseiller national depuis 2007. Il a été député au Grand Conseil fribourgeois de 2002 à 2007; auparavant, il a été conseiller général en ville de Fribourg. Il est actif auprès du Département vaudois de la formation et de la jeunesse depuis treize ans. MH



Les arènes d'Avenches s'approprient à accueillir dès le 5 juillet les amateurs d'opéra. ARCH. C. HANNOZ

Avenches Opéra fête Verdi avec Nabucco

FESTIVAL D'ÉTÉ. Avenches Opéra célèbre le bicentenaire de la naissance de Giuseppe Verdi (1813-1901) avec une nouvelle production de *Nabucco*.

MICHELLE HAEGELI

Tous ceux qui sont nés un 10 octobre, comme le compositeur italien Verdi, auront une bonne raison de s'en réjouir: l'entrée du spectacle *Nabucco* du mardi 16 juillet leur sera offerte.

La 19^e édition du festival propose un spectacle classique et innovant signé Marco Cariti. Pour la première fois de son histoire,

gles modernes dans un lieu historique comme l'amphithéâtre d'Avenches crée un contraste intéressant et séduisant. Un peu comme la pyramide du Louvre à Paris!

Valeurs intemporelles

La modernité du spectacle ne découle pas seulement des techniques scéniques utilisées mais aussi, et peut-être surtout, du contenu même de l'œuvre. *Nabucco* recèle des valeurs humaines et politiques intemporelles.

Verdi raconte l'oppression d'un peuple par un autre, l'abus de pouvoir, le triomphe du mal sur le bien et enfin la rédemption.

Nabucco relate l'affrontement entre les Hébreux et les Babylooniens, menés par le roi Na-

mento italien, acquérant ainsi ses galons de véritable hymne à la liberté.

Il n'est pas pour peu dans le triomphe que la création de cet opéra a remporté en 1842 à Milan. A l'époque, la région se révoltait contre la domination autrichienne.

Pour cette nouvelle production, Avenches Opéra propose une belle distribution internationale. Nabucco est incarné par le baryton américain Sébastien Catania.

A deux pour la méchante

Deux sopranos se succèdent pour tenir le rôle d'Abigaille: l'italienne Maria Billeri (les 5, 9, 12 et 16 juillet) et la Russe Mlada Khudoley (les 6, 13 et 18 juillet).

Le ténor italien Rubens Pelizzari inter-

Les RFI migrent en partie à St-Léonard

TRADITIONS. La 39^e édition des Rencontres de folklore internationales accueillera pendant six jours, dès le 13 août, 300 danseurs, chanteurs et musiciens.

MICHELLE HAEGELI

Nouveauté cette année: le Village des nations migre à la place des fêtes de Saint-Léonard. Les spectacles d'ouverture et de clôture se tiendront à la nouvelle halle de basket. En revanche, les deux spectacles de gala sont maintenus à Equilibre.

Le choix de Saint-Léonard s'explique par l'impossibilité d'utiliser, comme d'habitude, la salle du Collège Ste-Croix, actuellement en rénovation.

Les neuf pays invités sont la Bulgarie, la Colombie, le Mexique, la Moldavie, le Népal, la Pologne, le Portugal, le Togo et la Yakoutie. Les organisateurs croisent les doigts afin qu'ils puissent tous être présents: cinq groupes ont be-

soin de visa et ce n'est pas tous jours chose facile. Les artistes du Togo ont dû se rendre au Ghana pour déposer leur demande de visa, le Togo n'ayant pas de représentation helvétique sur place. Ils devront refaire les quinze heures de bus mi-juillet pour aller retirer leur document, à expliqué le directeur artistique de la manifestation Stéphane Renz.

Président des RFI, Stéphane Maret ne crant pas que la décentralisation des spectacles éfraie le public. Celui-ci a bien suivi les RFI lorsqu'elles se sont installées en Basse-Ville, pourant moins accessible que Saint-Léonard. Des contacts ont en outre été pris avec les TPF afin de desservir au mieux les amateurs de folklore. Les automobilistes ne seront pas oubliés: ils disposeront des mêmes possibilités de parking que lors des matches de basket et de hockey.

Enfin, deux stars de Gottéron et Olympic, Julien Sprunger et Ed Draughan, se sont prêtés au jeu des photos et des vidéos pour assurer la communication des RFI. ■

Faire bouger et manger les petits

EXCÈS DE POIDS. Les plus jeunes aussi souffrent des maux des grands: excès de poids et manque de mouvement. Afin d'y pallier, la Croix-Rouge fribourgeoise publie un livre tout en couleurs intitulé *Charlotte, l'aventurière colorée*, afin d'expliquer aux enfants de 0 à 6 ans l'importance d'une alimentation équilibrée et du mouvement. Ces thèmes sont abordés de manière ludique.

Charlotte n'aime ni manger ni bouger. Aussi reste-t-elle toute pâlotte. Mais une nuit, dans un rêve, elle rencontre la fée Chicorée et Jasmin le lutin. Ses nouveaux amis lui proposent quatre épreuves pour retrouver des couleurs. Il lui faut grignoter des fraises, se baigner au lac, marcher en montagne et enfin «dernière et pire épreuve», manger de la salade. Au réveil, les joues de Charlotte sont toutes roses.

Ce conte entièrement conçu et illustré par la Croix-Rouge fribourgeoise a été imaginé dans le cadre du projet Carambole. Ce dernier est proposé gratuitement aux crèches du canton de Fribourg. Il est rattaché au programme cantonal Poids corporel sain. Le livre est disponible dans la plupart des librairies pour la somme de 12 francs. MH

L'informatique n'est pas un bastion mâle

COURS. Ces trois derniers mois, 50 adolescentes, âgées de 9 à 12 ans, ont suivi le cours Internet pour les filles, à Fribourg. But de l'opération: vaincre les blocages concernant l'accès aux études en informatique et les inciter à faire leurs premiers pas dans le domaine des technologies de l'information et de la communication. Samedi dernier, les jeunes filles ont reçu des mains de la directrice cantonale de l'Instruction publique Isabelle Chassot leur attestation de participation à ce cours d'une durée de onze semaines. Tous les samedis, elles ont suivi les conseils d'assistants et d'étudiants en informatique de l'Université de Fribourg et de l'École polytechnique fédérale de Lausanne (EPFL). Au terme de cette formation, chaque participante a pu créer sa propre page internet.

Spécialité très demandée

Malheureusement, peu de jeunes femmes choisissent l'informatique comme voie d'étude, même si de tels spécialistes sont très demandés dans les entreprises, a regretté l'Université dans un communiqué de presse. Il est donc d'autant plus important de renforcer la confiance des jeunes filles et de leur donner une bonne introduction à cette thématique.